



Le journaliste Martin Camus MIMB s'exprime sur la Coupe du monde :

"LA COUPE DU MONDE DE FOOTBALL : UN JEU TRUQUÉ !

L'Afrique avait décidé de boycotter la Coupe du monde de 1966, parce que la Fifa ne réservait qu'une demi-place à L'Afrique dont le représentant devait disputer un autre barrage avant d'espérer une qualification. L'idée de Yidnekachew Tessema alors Président de la Caf était surtout de poser la problématique des chances africaines dans une compétition où la représentativité obèse de l'Europe pipait d'avance les dés. La situation n'a pas beaucoup changé aujourd'hui, puisque au même moment où le nombre de représentants africains croissait, celui du Continent européen croissait aussi. La question est donc: quelle est la probabilité pour cinq équipes africaines de gagner la Coupe du monde parmi 32? La question la plus simple est: pourquoi les confédérations n'ont pas le même nombre de représentants à une compétition qui les réunit toutes au même moment ?

Les questions économiques et marketing seront tout de suite évoquées, accompagnées des arguments du niveau technique du football dans les différentes confédérations. Dans ce cas, pourquoi chaque membre a une voix égale à l'assemblée Générale de la Fifa? En fait, la Coupe du monde est bâtie pour que les vainqueurs viennent presque chaque fois des mêmes confédérations européennes et sud-américaines. Comment me demanderiez vous? Tenez! La

Fifa a pris le soin de diviser le Continent américain en deux, pour en faire deux confédérations. Curieusement celle qui a le plus grand nombre de membres, la CONCACAF, 41 au total, n'a droit qu'à 3,5 places en coupe du monde, et celle qui n'a que 10 membres le CONMEBOL, a 5,5 places...plus de la moitié ! Curieux non? L'Europe qui a 55 Fédérations, dispose de 13 places, ce qui lui permet d'avoir 2 représentants par groupe. L'Afrique avec 54 Fédérations n'a que 5 places et l'Asie 47 membres n'en a que 4,5... L'Europe a quasiment 50% de chance de qualifier un représentant par groupe pour le second tour, étant deux par groupe.

Et notez que très souvent, le chapeau 1 n'est fait que de représentants européens et sud-américains, avec un boulevard pour le tirage et la nature des adversaires. Ces caïds du chapeau 1, lorsqu'ils tiennent leurs rangs et leurs statuts, ne se rencontrent que loin dans la compétition. Et la Fifa a mis en place des outils qui préparent à distance ce chapeau 1, comme le classement Fifa, qui est adossé sur les capacités des Fédérations à multiplier les matches...du trucage intelligent en somme. La logique pour une compétition mondiale, aurait été de faire les têtes de poules avec les équipes mieux classées dans leurs confédérations. Pour les matheux, la combinaison de 6 dans 32 est de 906! Et la probabilité de tirer six boules de couleurs différentes dans 32 boules, est de 0 1875... La vraie disqualification commence sur le nombre de représentants et enchaîne sur les chapeaux et les têtes de série... Je n'évoque même pas la logique du tirage au sort ! Ce sera toujours difficile pour une équipe africaine ou asiatique de gagner une Coupe du monde. Et ce n'est pas forcément lié au niveau de jeu. C'est à ce niveau que doit commencer le combat.

[#NsangNkong](#) "